

# Ausbildung in der IGZ

## APRI-Ausbildungsausschuss der Bundes-IGZ

 [e-Mail](#)

## Ausbilder im Landesverband Berlin-Brandenburg

### Carmen Becker

Ausbilderin nach APRI der IGZ  
Ausbildung zum Fuhrmann / -frau - APRI-Kurse.  
Am Weiher 6  
15374 Müncheberg  
Brandenburg

[zukunftswerkstatt-arbeitspferde.de](http://zukunftswerkstatt-arbeitspferde.de)

 033432-999765

 [becker@ig-zugpferde-bb.de](mailto:becker@ig-zugpferde-bb.de)



Carmen Becker beim Hacken

Ich bin gelernte Gärtnerin, habe durch mehrjährige Auslandsaufenthalte auf Betrieben in Norwegen

([Fokhol Gard](#)) und den USA Horsepower Organics das Fuhrmannshandwerk in der Landwirtschaft, Gartenbau und Zugpferdeausbildung erlernt.

Seit 2006 habe ich eigene Kaltblüter im Einsatz und gebe eigene Seminare zum Thema Ausbildung und Einsatz von Arbeitspferden. Die Pferde arbeiten im Winterhalbjahr im Wald: 1-und 2-spännig Holzrücken, Jungbestandspflege, Pflügen.

Im Sommerhalbjahr arbeiten wir regelmäßig in einer Baumschule, machen die Heuwerbung komplett mit den Pferden, Bodenbearbeitung und Pflegearbeiten der Gemüsefläche auf dem Waldpferde-Hof und in der Gärtnerei am Bauernhof Libbeninchen.

Der Umfang des Pferdeeinsatzes sowie der Maschinenumfang wird von Jahr zu Jahr größer. Seit 2010 bin ich Ausbilderin nach APRI, da mir das Potenzial von Arbeitspferden und die Vermittlung an zukünftige Fuhrleute sehr am Herzen liegt. Es ist mir ein Anliegen das handwerkliche Fuhrmannswissen weiterzugeben, traditionelle sowie neue, moderne, angepasste Technik und neue Arbeitsverfahren zusammenzubringen und in der Praxis weiterzuentwickeln.

Besonderen Wert wird auf die Grundausbildung von Pferd und Mensch gelegt. Wir respektieren das Pferd als Herdentier und üben uns im wesensgemäßen Umgang mit dem Tier. Wichtig ist mir, eine feine Kommunikation zu erlangen, sowohl am Boden, als auch bei der Arbeit. Denn wir wollen motivierte, zugfeste und leistungsbereite Arbeitspferde, die ein "Team" mit dem Menschen bilden.



Im August 2016 fanden bei ihr die Praxistage des Arbeitskreises Landwirtschaft der IGZ statt. Die Zeitschrift "Starke Pferde" berichtete darüber in ihrer Nummer 80.

